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В 2011 ГОДУ В ОБЛАСТНОЕ 
ЗАКСОБРАНИЕ ПО КРАСНОУРАЛЬСКОМУ 
ОДНОМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 

ОКРУГУ ИЗБРАНА ЛЕСНИЧАНКА 
Л.П. МЕЛЬНИКОВА. ОНА СТАЛА 

ЕДИНСТВЕННЫМ ДЕЙСТВУЮЩИМ 
ДЕПУТАТОМ, ПРЕДСТАВЛЯЮЩИМ 

ИНТЕРЕСЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
КАЧКАНАРА, ЛЕСНОГО, КУШВЫ, 

КРАСНОУРАЛЬСКА И ВЕРХНЕЙ ТУРЫ. 
КАКОВО ЭТО — БЫТЬ ДЕПУТАТОМ 

ОБЛАСТНОГО УРОВНЯ? ОБ ЭТОМ 
И МНОГОМ ДРУГОМ МЫ СПРОСИЛИ 
НАРОДНУЮ ИЗБРАННИЦУ ЛИЧНО.

Н. СМИрнова

Людмила Петровна, и  снова 
выборы. С  какими итогами 
подошли к ним?

—  Хочется еще раз поблагода-
рить избирателей за доверие, ко-
торое я  всегда ценила и  стара-
лась оправдать. Наш избиратель-
ный округ особенный, так как 
на  его территории расположены 
градообразующие промышлен-
ные предприятия УГМК, ЕВРА-
За и  «Росатома», у  которых соб-
ственная независимая полити-
ка и  влияние на  развитие городов. 
От этого и большая ответственность. 
Каждый из  пяти муниципалитетов 
имеет свою уникальную историю 
и  менталитет, свой бюджет и  свои 
проблемы. Позади много выполнен-
ных проектов. Отчет о  проделан-
ной работе я разместила в «замет-
ках» на страничке в соцсети «Од-
ноклассники». Нельзя сказать, что 
все задуманное получилось. Ведь 
только с опытом приходит осозна-
ние правильности путей решения 
проблем. Главное — это то, что во-
круг меня объединилось много ин-
тересных людей, новаторов, стремя-
щихся сделать жизнь небольших го-
родов лучше, интереснее.

—  Законодательное собрание 
Свердловской области  — высший 
орган власти субъекта. К  чему 
обязывает?

—  К  большой личной ответ-
ственности. Навсегда запомнила 
наставление знаменитой Г.Н. Ар-
темьевой  — депутата-област-
ника со стажем и эксперта по во-
просам местного самоуправ-
ления: «Избиратели выбирают 
нас депутатами для того, чтобы 
мы принимали грамотные законы, 
по которым потом всем нам при-
дется жить, а  не  только цветоч-
ки дарить и ленточки разрезать». 

Депутатами этого созыва при-
нято 625  законов, направленных 
на  совершенствование регио-
нальной нормативной базы.  149 
законопроектов подготовлено 
Комитетом по  региональной по-
литике и  развитию местного са-
моуправления, в  чьем составе 
мне посчастливилось работать. 
А это значит, что прошли тысячи 
заседаний рабочих групп и  кон-
сультаций. Принятые законы за-
трагивают абсолютно все сферы 
жизни и  надо моментально вни-
кать в суть каждого из них.

— Что скажете о качестве при-
нимаемых нормативно-правовых 
актов при таком их количестве?

—  Свердловская область вы-
деляется среди других субъек-
тов  РФ по  формированию нор-
мативной базы. У  нас трудят-
ся профессионалы из  Институ-
та регионального законодатель-
ства, государственно-правового 
управления. Но  они исполните-
ли — разработчики законопроек-
тов. А техзадание и стратегию за-
конов формируют как раз народ-
ные избранники. Вот тут-то важ-
но понять, кто из нас реально ра-
ботает над совершенствовани-
ем регионального законодатель-
ства. У меня на этот счет есть свое 
видение и понимание. Я не за ко-
личество законов, я  за  их  каче-
ство и  результат в  правоприме-
нительной практике. Научив-
шись писать законы, мы  накру-
чиваем множество правил, люди 
уже стонут от  бюрократии (вра-
чи и педагоги вообще не в состо-
янии выполнять непосредствен-
ные функции). Что остается де-
лать? Осознанно идти на  их  на-
рушения и  придумывать оправ-
дание. 

—  Но  эти правила придумыва-
ют законодатели?

—  Правильно, и  контроль над 
исполнением законов тоже долж-
ны осуществлять депутаты. Что 
мы имеем и с чем я не согласна? 
Во-первых, если бы каждый депу-
тат лично погружался в  пробле-
матику курируемых направле-
ний, то каждый из нас стал бы уже 
экспертом в  той или иной сфе-
ре деятельности. А то мы и поем, 
и  пляшем, и  землю пашем, счи-
тая при этом себя экспертами. 
А  потом прилюдно ничего вра-
зумительного сказать не в состо-
янии. Это называется «быть вез-
де и быть никем». Во-вторых, при 
наличии юридических институ-
тов и специалистов по мере уже-
сточения порядка и  сроков при-
ведения регионального законо-
дательства в  соответствие с  фе-
деральным, наше областное за-
конодательство может иметь об-
ратный эффект, потому как нет 
обратной связи. Создается впе-
чатление, будто правила пи-
шутся от «балды». Мы видим фе-
деральный закон, но  не  видим 
дискуссий, диалога, элементар-
ной площадки для обсуждения. 
В  последнее время уже и  ведом-
ственных экспертов не  спра-
шивают, когда пишут зако-
ны. Про независимых во-
обще давно забыли. И  по-
лучается, что даже в  от-
сутствие злонамеренно-
сти просто не  удается 
просчитать, какие про-
блемы возникнут, если 
очередное правило бу-
дет введено. Федера-
лы не  интересуются 
мнением субъекта, 
а субъекта не волну-
ет мнение муници-
палитета. Когда го-
рода у  себя на  тер-
ритории проводи-
ли публичное обсуж-
дение того или иного 
законопроекта в  по-
следний раз? А  всем 
потом жить по  нему. 
Конкретный пример — 
процесс реформы об-
разования и  медици-
ны. Отсутствие обрат-

ной связи порождает инфанти-
лизм и  недоверие к  власти всех 
уровней. 

—  Но  существует  же политиче-
ское лобби «проталкивания» закона?

— Почему мне так рьяно мстят 
эссеры за выход из фракции, рас-
пространяют заказные статей-
ки? Потому что я не стала играть 
в их «политические игры». 

Я  уже не  в  том возрасте, что-
бы визжать от  дикого востор-
га и  не  для того избрана депу-
татом. Отказывалась на  ходу  — 
с  кондачка подписывать зако-
нопроекты, которые даже в  гла-
за ни разу не видела. Какая суще-
ствует практика лобби на  самом 
деле? Надо принять закон «ИМЕ-
НИ МЕНЯ». Как правило, законо-
проект при этом имеет социаль-
ную направленность. А  это зна-
чит, что предполагаются соцвы-
платы по  принципу «всем раз-
дать, страна у нас большая и бо-
гатая». Экономические расче-
ты с  учетом демографии, кри-
зисов и  прогнозов не  проводят-
ся. Большинством голосов за-
кон не принят. Все вокруг плохие, 
а  я  непризнанный герой-заступ-
ник. Это распространенная прак-
тика. Конечно, каждая фракция 
стремится узаконить свои про-
екты, но я за разумную солидар-
ность. Вместо взвешенного под-
хода в  законодательном орга-
не стало слишком много полити-
ки. В такие моменты о людях как 
раз никто и  не думает. Неважно, 
кто первый и главный: ЕР, КПРФ, 
ЛДПР, СР и другие, важно, чтобы 
было грамотное решение, при-
водящее к  эффективному разви-
тию территорий и  конкретному 
результату. Во  время бурных за-
седаний по  спорным лобби-за-
конам мне этот процесс напоми-
нает драку мальчиков в  детском 
садике из-за сломанной машин-
ки. Весь арсенал политическо-

го лобби я бы направила на кон-
трольные полномочия парламен-
тариев. Именно контроль над со-
блюдением и исполнением зако-
нов  — самое слабое звено в  на-
шем государстве.

—  Как тогда относиться к  пред-
выборным лозунгам по типу: «Мы до-
бьемся того-то и того-то?..»

—  К  подобным красноречи-
вым заявлениям отношусь скеп-
тически. Ради интереса можно 
сравнить лозунги каждой партии 
по  годам выборов. И  что? Най-
дите пять различий. Как говорят 
финансисты: «Скажите, у кого за-
брать и  кому отдать так, что-
бы все получили  то, что хотят». 
Исполнение закона подразуме-
вает движение денежных пото-
ков, перераспределение бюдже-
та, полномочий. Вопрос: откуда 
будем брать деньги на его реали-
зацию? В областную казну входит 
консолидированный бюджет му-
ниципальных образований. Где 
возьмет муниципалитет деньги 
на строительство Ледового двор-
ца  — мечты депутата? Город-
ской бюджет утверждают депута-
ты местной Думы. А их самих при 
этом спросили? Что в  приорите-
те развития города? А  его жите-
лей хоть кто-то спросил об этом? 
После выборов всех депутатов за-
тягивает рутинная работа, они 
забывают про выдвинутые «ре-
волюционные» лозунги и  плав-
но совершенствуют или дестаби-
лизируют имеющееся правовое 
поле. За  многочисленными обе-
щаниями кроется обыкновенный 
блеф, на  свои кровные деньги 
предвыборную кампанию делают 
единицы, а  прикрываться адми-
нистративным ресурсом — много 
ума и не надо.

— Тогда с какой целью вы идете 
на  выборы в  Заксобрание Сверд-
ловской области и почему от эко-
логической партии «Зелёные»?

— Иду на выборы для того, что-
бы продолжить новые и  завер-
шить начатые дела. Работала, ра-
ботаю и буду работать на резуль-
тат. Так, как умею и как научили 
опытные депутаты. Почему иду 
от «Зеленых»? Потому что, решая 
проблемы избирателей, пере-
смотрела ценности и  приорите-
ты. Сегодня трудности жизнеобе-

спечения городов и населения 
стоят на  первом месте, 

и  они глобальнее лю-
бых политических 
амбиций. «Зеленая» 
экономика, ресур-
сосбережение  — 
в  приоритете. Не-
законные выруб-
ки леса и  очистка 
водоемов, очист-
ные сооружения 
и  состояние се-
тей должны быть 
на  депутатском 
контроле. История 
с  последствиями 
экологической ка-
тастрофы на  Крас-
ноуральском хим-
заводе еще не  за-
вершилась. А  зна-
чит, работы пред-
стоит немало.

—  Спасибо Вам за 
беседу. Удачи в пред- 
выборной гонке! 

РЕЗОНАНС  No 36 | 1274 | 8 сентября 20164 АКТУАЛЬНО

 Соревнования

 ЖКХ

«Спасатель»
СПОРТИВНОЕ мероприятие по-
священо памяти Героя России В. 
Замараева.  Оно состоятся 30 сен-
тября на территории Лесного среди 
учащихся общеобразовательных уч-
реждений.

В этом году соревнования прой-
дут уже в статусе окружных, с уча-
стием школьников из других го-
родов Северного управленческо-
го округа. 

«Спасатель» проводится в целях 
сохранения традиции преемствен-
ности в патриотическом воспита-
нии и формирования готовности 
подрастающего поколения к защи-
те Отечества.

Информационно-
аналитический отдел 

администрации 
ГО «Город Лесной»

Асфальт 
на воде? Да!
ВЕЧНУЮ ТЯГУ дорожников класть 
асфальт в слякоть теперь вполне 
можно считать научной техноло-
гией.

Сверхпрочный влаго- и морозо-
стойкий асфальт создали ученые 
Казанского национального исследо-
вательского технологического уни-
верситета (КНИТУ-КХТИ). В основе 
разработки — эмульсия, наполнен-
ная компонентами асфальтобитум-

ной смеси. По сути это «жидкий ас-
фальт», он прочно схватывает до-
рожное полотно, защищает от ско-
рого появления трещин.

Его можно укладывать на влаж-
ную дорогу при температуре до 
−5°С. Значит, дороги можно ре-
монтировать с осени до весны, 
а не только летом. Готовое дорож-
ное полотно выдержит температу-
ры от −50°С до +50°С.

— Первые партии уникального 
асфальта уже выпустили, — расска-
зывает Илнур АБДУЛЛИН, прорек-
тор университета. — По этой тех-
нологии уложили несколько кило-
метров дорог в двух районах Та-
тарстана. «Жидкий асфальт» укла-
дывала обычная дорожная тех-
ника. Расстраивает, что дорожни-
ки не торопятся менять техноло-
гию производства на более совре-
менную. Видимо, таков наш мента-
литет: все новое воспринимается 
с осторожностью. Дорожники сно-
ва и снова пытаются соединить го-
рячий асфальт и мокрую дорогу. 
А ведь это все равно, что соединять 
огонь и воду! Они никак не пой-
мут, что на изготовлении нового 
асфальта можно будет существенно 
сэкономить. А вот немецкая ком-
пания уже заинтересовалась на-
шей идеей.

«АиФ», No 36

«Политические игры — 
не моё кредо»
За правду, за разум, за результат!

наличии юридических институ-
тов и специалистов по мере уже-
сточения порядка и  сроков при-
ведения регионального законо-
дательства в  соответствие с  фе-
деральным, наше областное за-
конодательство может иметь об-
ратный эффект, потому как нет 
обратной связи. Создается впе-
чатление, будто правила пи-
шутся от «балды». Мы видим фе-
деральный закон, но  не  видим 
дискуссий, диалога, элементар-
ной площадки для обсуждения. 
В  последнее время уже и  ведом-
ственных экспертов не  спра-
шивают, когда пишут зако-
ны. Про независимых во-
обще давно забыли. И  по-
лучается, что даже в  от-
сутствие злонамеренно-
сти просто не  удается 
просчитать, какие про-
блемы возникнут, если 
очередное правило бу-
дет введено. Федера-
лы не  интересуются 
мнением субъекта, 
а субъекта не волну-
ет мнение муници-
палитета. Когда го-
рода у  себя на  тер-
ритории проводи-
ли публичное обсуж-
дение того или иного 
законопроекта в  по-
следний раз? А  всем 
потом жить по  нему. 
Конкретный пример — 
процесс реформы об-
разования и  медици-
ны. Отсутствие обрат-

ловской области и почему от эко-
логической партии «Зелёные»?

— Иду на выборы для того, что-
бы продолжить новые и  завер-
шить начатые дела. Работала, ра-
ботаю и буду работать на резуль-
тат. Так, как умею и как научили 
опытные депутаты. Почему иду 
от «Зеленых»? Потому что, решая 
проблемы избирателей, пере-
смотрела ценности и  приорите-
ты. Сегодня трудности жизнеобе-

спечения городов и населения 
стоят на  первом месте, 

и  они глобальнее лю-
бых политических 
амбиций. «Зеленая» 
экономика, ресур-
сосбережение  — 
в  приоритете. Не-
законные выруб-
ки леса и  очистка 
водоемов, очист-
ные сооружения 
и  состояние се-
тей должны быть 
на  депутатском 
контроле. История 
с  последствиями 
экологической ка-
тастрофы на  Крас-
ноуральском хим-
заводе еще не  за-
вершилась. А  зна-
чит, работы пред-
стоит немало.

—  Спасибо Вам за 
беседу. Удачи в пред- 
выборной гонке! Л. Мельникова


